

Новый проект закона о внесении изменений в Закон о естественных монополиях в контексте задач и приоритетов тарифного регулирувания в Российской Федерации

Башлаков-Николаев И.В.*

Статья посвящена вопросам поиска эффективной модели регулирования естественных монополий, хорошим поводом к чему стало изменение позиции регулятора с упразднения Закона о естественных монополиях на отказ от этой идеи в пользу разработки проекта закона о внесении изменений в данный закон, в котором предлагается расширить число методов регулирования естественных монополий и уточнить регулирование вопросов инвестиционной деятельности.

Сможет ли принятие законопроекта повлиять на выполнение главной задачи регулятора по поиску компромисса между субъектами естественных монополий и их потребителями, а также поспособствовать решению задачи по увеличению инвестиций в инфраструктуру? Каковы же в настоящее время цели регулирования естественных монополий и можно ли их достичь посредством принятия законопроекта?

Ключевые слова: субъект естественной монополии, метод регулирования субъектов естественных монополий, соглашение об условиях осуществления регулируемой деятельности, регуляторный контракт, инвестиции, введение, изменение, прекращение деятельности субъекта естественных монополий, регулирование инвестиционной деятельности.

A New Bill on the Amendments to the Law on Natural Monopolies within the Framework of Tariff Regulation Tasks and Priorities in the Russian Federation

Igor V. Bashlakov-Nikolaev, Associate Professor of the Institute of Public Administration and Civil Service of the Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration (IPAM RANEPА), PhD (Economics)

The article is devoted to the search for an effective model for regulating natural monopolies, a good reason for which was the change in the position of the regulator from the abolition of the Law on Natural Monopolies to the rejection of this idea in favor of developing a draft law on amending this law, which proposes to expand the number of regulation methods natural monopolies and clarify the regulation of investment activities.

Will the adoption of the draft law affect the fulfillment of the main task of the regulator to find a compromise between the subjects of natural monopolies and their consumers, as well as contribute to the solution of the problem of increasing investment in infrastructure? What are the current goals of regulation of natural monopolies and can they be achieved through the adoption of the draft law?

Keywords: subject of natural monopoly, method of regulation of subjects of natural monopolies, agreement on the conditions for the implementation of regulated activities, regulatory contract, investments, introduction, change, termination of the activities of a subject of natural monopolies, regulation of investment activities.

* Справка об авторе: *Башлаков-Николаев Игорь Васильевич*, доцент Института государственной службы и управления Российской академии народного хозяйства и государственной службы при Президенте Российской Федерации (ИГСУ РАНХиГС), кандидат экономических наук (*электронный адрес: bashlakov-nikolaev@novatek.ru*)